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ATA DA REUNIÃO DA 94ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ DO 1 

SISTEMA LAGUNAR MARICÁ-GUARAPINA. No dia quatro do mês de 2 

setembro de 2020 às 14h por videoconferência com os seguintes participantes: 3 

Sociedade Civil. Flávia Lanari (Associação de Preservação Ambiental das 4 

Lagunas de Maricá – APALMA); Renato Jonas, Elane Carvalho (Instituto 5 

Federal Fluminense – IFF). Poder Público. Márcia Braz, Mauro Cavalieri 6 

(Secretaria de Agricultura, Pecuária e Pesca de Maricá – SECAPP); Valdir 7 

Lage (Conselho Regional de Biologia – CRBio-02); Paulo Vianna (Fundação 8 

Instituto de Pesca do Estado do Rio de Janeiro – FIPERJ). Usuário. Paulo 9 

Cardoso (Associação Livre de Aquicultura e Pesca de Itaipuaçu – ALAPI); 10 

Úrsula Araújo (Associação Comercial de Maricá). Agevap: Carlos Silva, 11 

Lohana dos Santos e Leandro Guerra. Convidados: Paulo Vitor e Michelle 12 

Lima (Defesa Civil); Izidro Paes Leme Arthou (Movimento Pró-Restinga); 13 

Leandro Deber (Universidade Federal Fluminense – UFF). A reunião teve os 14 

seguintes pontos de pauta: 1. Aprovação da pauta; 2. Leitura e aprovação 15 

das atas da 93ª R.O. e da 14ª R.E.; 3. Apresentação do Plano de 16 

Contingência da Defesa Civil de Maricá; 4. Composição de Grupos de 17 

Trabalho (GTs) do Sub e do CBG e representações do Subcomitê; 5. 18 

Procedimentos para justificar faltas; 6. Escritório de Projetos; 7. 19 

Macroprogramas; 8. Plano de Bacias; 9. Assuntos/Informes Gerais. Deu-20 

se início a reunião às 14:17h. 1. Aprovação da pauta: A coordenadora 21 

secretária Flávia Lanari (APALMA) sugeriu que o ponto de pauta 8 fosse 22 

discutido logo após o ponto de pauta 4, haja vista a importância dos assuntos a 23 

serem tratados. A modificação de pauta foi aprovada pelo chat com os 24 

seguintes votos favoráveis: Paulo Vianna (FIPERJ), Renato Jonas (IFF), Flávia 25 

Lanari (APALMA), Paulo Cardoso (ALAPI), Márcia Braz (SECAPP) e Úrsula 26 

Araújo (ACM). 2. Leitura e aprovação das atas da 93ª R.O. e da 14ª R.E.: 27 

Flávia Lanari (APALMA) questionou primeiramente se poderiam aprovar a ata 28 

da 93ª reunião ordinária, enviada por e-mail. Votaram a favor: Paulo Vianna 29 

(FIPERJ), Paulo Cardoso (ALAPI), Márcia Braz (SECAPP), Úrsula Araújo 30 

(ACM) e Flávia Lanari (APALMA). Posteriormente, Flávia Lanari (APALMA) 31 

perguntou se todos aprovavam a ata da 14ª reunião extraordinária. Votaram 32 
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pela aprovação: Paulo Vianna (FIPERJ), Paulo Cardoso (ALAPI), Márcia Braz 33 

(SECAPP), Elane de Carvalho (IFF). 3. Apresentação do Plano de 34 

Contingência da Defesa Civil de Maricá: A Defesa Civil de Maricá, 35 

representada por Paulo Vitor e Michelle Lima, apresentou a metodologia 36 

utilizada para elaboração do Plano de Contingência, incluindo mapas com 37 

informações do CPRM sobre suscetibilidade a inundações e movimentos de 38 

massa, e também os resultados dos monitoramentos realizados pela Defesa 39 

Civil, como os pontos onde foram registradas ocorrências. Paulo Vianna 40 

(FIPERJ) questionou se a Defesa Civil tem algum Plano de Contingência em 41 

caso de acidente nos dutos do COMPERJ, Paulo Vitor respondeu que há 42 

estratégias delineadas para ocorrência de acidentes com produtos químicos. 43 

Elane de Carvalho (IFF) questionou as medidas tomadas pela Defesa Civil com 44 

relação à pandemia, Paulo Vitor informou que há procedimentos com relação 45 

ao manuseio e sepultamento de corpos. 4. Composição de Grupos de 46 

Trabalho (GTs) do Sub e do CBG e representações do Subcomitê: Flávia 47 

Lanari (APALMA) explicitou a necessidade de compor Grupo de Trabalho para 48 

discutir sobre projetos a serem deliberados, no âmbito dos macroprogramas, 49 

para solicitação de recursos arrecadados pela cobrança de recursos hídricos. 50 

Após discussões, todos concordaram com a elaboração de um GT único para 51 

todos os macroprogramas, dado o curto prazo, mas que terá o convite de 52 

reuniões estendido aos demais membros do subcomitê. No chat foi 53 

questionado “Quem possui interesse em compor o GT Macroprogramas?” e se 54 

manifestaram: Elane de Carvalho (IFF), Úrsula Araújo (ACM), Flávia Lanari 55 

(APALMA), Paulo Cardoso (ALAPI) e Paulo Vianna (FIPERJ). Para a 56 

coordenação, se manifestaram verbalmente Flávia Lanari (APALMA) e Úrsula 57 

Araújo (ACM). Flávia Lanari (APALMA) comentou que seria importante um dos 58 

coordenadores do GT do mandato passado permanecesse. Paulo Cardoso 59 

(ALAPI) concordou, sugeriu que Flávia Lanari (APALMA) e Úrsula Araújo 60 

(ACM) fossem coordenadora e vice, ambas concordaram. Flávia Lanari 61 

(APALMA) explicou sobre a necessidade de indicação de um titular e um 62 

suplente para participar das reuniões da elaboração do Plano Diretor de 63 

Maricá, representando o Subcomitê, e sugeriu que fossem indicados Werther 64 
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Holzer e Izidro Arthou que, apesar de não serem membros do subcomitê, são 65 

do Movimento Pró Restinga e possui vasto conhecimento sobre o território e 66 

sobre o SSLM-G. Não houve manifestações de outros membros que 67 

quisessem participar. Desta forma, procedeu-se com a votação pelo chat com a 68 

pergunta “Aprovam a indicação para o plano diretor?”. Votaram a favor: Valdir 69 

Lage (CRBIO-02), Paulo Vianna (FIPERJ), Paulo Cardoso (ALAPI), Márcia 70 

Braz (SECAPP) (“Aprovo o Arthur e me abstenho quanto a indicação do 71 

Werther”); Elane de Carvalho (IFF), Flávia Lanari (APALMA), Úrsula Araújo 72 

(ACM) (“Voto somente no Arthou”). Encerrada a votação, por maioria, a 73 

indicação de Werther Holzer e Izidro Arthou para acompanhamento das 74 

reuniões do Plano Diretor, ambos do Movimento Pró Restinga, foi aprovada. 75 

Izidro Arthou (MPR) comentou que prefere ser o suplente. Flávia Lanari 76 

(APALMA) informou que verificará a disponibilidade de Werther Holzer. Carlos 77 

Silva (AGEVAP) lembrou a necessidade de indicações para o GT Saneamento 78 

do CBH-BG. Foi questionado no chat com a pergunta “Alguém tem interesse 79 

em participar do GT Saneamento?” e se manifestaram Flávia Lanari (APALMA) 80 

e Úrsula Araújo (ACM). 5. Macroprogramas: Leandro Guerra (AGEVAP) 81 

apresentou os macroprogramas e o andamento das ações já deliberadas. 6. 82 

Procedimentos para justificar faltas: Flávia Lanari (APALMA) comentou 83 

sobre a necessidade de constância na presença dos membros, pois o 84 

regulamento interno prevê que cada membro só poderá ter três faltas ao ano 85 

(de mandato). Paulo Cardoso (ALAPI) e Paulo Vianna (FIPERJ) comentaram 86 

que, ao seguir rigorosamente o regulamento, mais da metade dos membros 87 

poderia sair do Subcomitê por terem outros compromissos. Flávia Lanari 88 

(APALMA) disse que é importante a participação ativa e não somente nas 89 

reuniões, que para não contar como ausência basta ser justificada e solicitou à 90 

AGEVAP que dissesse quais membros estão com 3 faltas ou mais. Carlos Silva 91 

(AGEVAP) informou as ausências não justificadas por membro, considerando 92 

as 4 reuniões realizadas e incluindo a atual, a saber: SECAPP – 0 faltas; 93 

SOMAR – 0 faltas (suplente); DRM – 3 faltas; FIPERJ – 0 faltas; CRBIO – 0 94 

faltas; Secretaria de Cidade Sustentável – 0 faltas; Secretaria de Educação – 1 95 

falta (suplente); ALAPI – 0 faltas; CEDAE – 3 faltas; ACM – 0 faltas; APALMA – 96 
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0 faltas; IFF – 0 faltas; MPR – 1 falta. 7. Escritório de Projetos; Lohana 97 

Santos (AGEVAP) apresentou os empreendimentos mapeados no Google 98 

Earth a partir do mapa de impactos enviado pela Flávia Lanari (APALMA) como 99 

modelo. Lohana Santos (AGEVAP) sugeriu que, apesar do calendário 100 

apertado, fosse realizada uma roda de conversa específica para identificar 101 

outros empreendimentos. Paulo Cardoso (ALAPI) manifestou interesse na roda 102 

de conversa, bem como Flávia Lanari (APALMA) e Elane de Carvalho (IFF), 103 

esta última informando que às quartas-feiras não seria possível. Flávia Lanari 104 

(APALMA) comentou que seria necessário se adequar às datas propostas para 105 

as reuniões do GT Macroprogramas. Lohana Santos (AGEVAP) informou que 106 

verificará as datas e fará uma sugestão de data para a roda de conversa sobre 107 

o mapa de impactos. 8. Plano de Bacias: Flávia Lanari (APALMA) informou 108 

que enviou o Tomo II Revisão 01 do diagnóstico do Plano para contribuições e 109 

não recebeu devolutivas. Complementou comentando que prazo para envio 110 

das contribuições já estava acabando, e reforçou a importância da participação 111 

de todos. 9. Assuntos/Informes Gerais: Paulo Cardoso (ALAPI) comentou 112 

sobre um projeto de reaproveitamento e reciclagem de resíduos eletrônicos, 113 

onde a instituição coleta materiais obsoletos e consertam, doando os 114 

computadores para ONGs que necessitem. Reunião encerrada às 18:06h. Eu, 115 

Lohana Cristina Medeiros dos Santos, transcrevi esta ata, aprovo e dou fé. 116 

 

________________________________________ 

Paulo Cardoso da Silva 

Coordenador do SSLM-G 

 


